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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем по

области облачно с прояснениями, местами дожди, в отдельных райо-
нах сильные, местами грозы; ветер юго-восточный умеренный, при
грозе порывистый; температура плюс 19-24, местами до плюс 29.

3 сентября по области – облачно с прояснениями, временами дож-
ди, днем гроза; ветер южный умеренный, днем порывистый; темпера-
тура ночью плюс 11-16, днем плюс 18-23.

Сообщения подготовили: Владимир АНТОНОВ,
Юрий ДАНИЛОВ, Виктор СИЛИН, Петр ЧАЛЫЙ.

День города без праздника?
54-е внеочередное заседание Воронежской городской Думы
было созвано вчера в экстренном порядке. Депутаты обсуди-
ли  письмо начальника Главного управления внутренних дел
Александра Дементьева. Руководитель ГУВД обратился с
просьбой к городским властям отменить праздничные ме-
роприятия, связанные с проведением Дня города и намечен-
ные на 4-5 сентября. Причина  - реальная угроза  совершения
террористических актов в местах массового скопления лю-
дей. Учитывая создавшуюся ситуацию, городская Дума при-
няла решение рекомендовать главе Воронежа отложить про-
ведение праздничных мероприятий, посвященных Дню горо-
да. Вручение дипломов почетных граждан Воронежа провес-
ти в здании мэрии. Решение принято единогласно.

В гостях у «Коммуны» - Сергей Наумов
Доброй традицией стали встречи журналистского коллектива
«Коммуны» с теми, кто по большому счету определяет жизнь
нашего региона. В минувший вторник в гостях у «Коммуны»
побывал первый вице-губернатор Сергей Наумов. Он под-
робно рассказал о проблемах и перспективах развития воро-
нежского края, ответил на многочисленные вопросы журна-
листов. Подробный рассказ об этой встрече читайте в одном
из ближайших номеров «Коммуны».

Создателям ядерного щита
В Воронеже, в Первомайском сквере, заложен и освящен
памятный камень жертвам, пострадавшим в техногенных
авариях и катастрофах. Это событие было приурочено к
55-летию первого ядерного взрыва в СССР. Выступившие на
митинге ветераны  вспоминали о том, как создавался ядер-
ный щит нашей страны, как обустраивался знаменитый Семи-
палатинский полигон.  Кроме того, в сентябре планируется
провести научно-практическую конференцию «Они ковали
ядерный щит нашей Родины».

Отважный хлебороб
Молодой хлебороб из ООО «Красноармейское» Евгений Бер-
дников стал в нынешнюю страду одним из лидеров в соревно-
вании комбайнеров Эртильского района. А на днях районный
военный комиссар Виктор Лысенко прямо в поле вручил ему
медаль «За отвагу». Этой высокой награды Евгений Бердни-
ков удостоен за мужество и отвагу, проявленные при испол-
нении воинского долга в Чечне. В этой «горячей точке» наш
земляк проходил срочную службу в прошлом году.

Сахар варим 170 лет
Дата знаменательная: 170 лет назад в воронежском крае в
ряду первых в России начали «добывать» сахар из свеклы.
Произошло это в «экономии» дворян Чертковых в Ольховат-
ке. Памятное событие отметили на традиционном празднике
«День завода», отдав должное предкам, чествовали лучших
работников акционерного общества «Ольховатский сахар-
ный комбинат».

Профильное обучение
С началом нового учебного года Воронежский колледж же-
лезнодорожного транспорта первым из средних специаль-
ных общеобразовательных учреждений ввел предпрофиль-
ное и профильное обучение. Воронежская средняя школа
№87 совместно с колледжем провела набор в профильный
железнодорожный класс. Двадцать пять девятиклассников
получат специализированную двухгодичную подготовку, а
впоследствии будут зачислены на третий курс колледжа. Обу-
чение осуществляется по трем специальностям – «техничес-
кое обслуживание подвижного состава», «автоматика и теле-
механика», «электроснабжение».

Прощай, оружие!
Житель Россоши добровольно выдал милиции собственный
«арсенал» боеприпасов. В нем оказалось 1656 патронов и
два «магазина» к ручному пулемету, 19 пороховых шашек.

А пишут,
что производство
уже не падает...

Ученица 11 класса Наталья Гончарова станет самой спортив-
ной школьницей нового учебного года. После Олимпиады в Афи-
нах, где завоевала серебряную медаль в прыжках в воду, она –
Заслуженный мастер спорта России. А воронежская школа № 15
– теперь единственная в области, где будет учиться серебряный
призер Олимпийских игр.

В свои 16 лет Наташа уже получила немало уроков: все-таки
спорт – это большой труд и хорошая школа жизни. Но и к обыч-
ным школьным урокам отношение у олимпийской медалистки се-
рьезное. Понятное дело, программу чаще приходится осваивать
по индивидуальному графику – спортсменка такого уровня дома
бывает нечасто. Но и уроки заслуженный мастер спорта учит, как
все ее сверстники, и любимый предмет у нее есть – английский
язык (даже в олимпийской деревне она читала английский сло-
варь!). Так что, помимо высшего спортивного образования по-
думывает о профессии переводчика. И, кстати, вернувшись из
Греции, в интервью «Коммуне» сказала: «1 сентября с удоволь-
ствием пойду в школу. Соскучилась, наверное!»

Юлия САВЕЛЬЕВА.
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Что важнее – сколько собрали зерна
или сколько денег получили от его
продажи? Нужно ли увеличивать
посевы сахарной свеклы, если она
потом сгниет на заводе? От чего
зимой теплее – от суммы, потрачен-
ной по смете на ремонт кровли, или от
того, сколько метров и с каким
качеством ее отремонтировали? Эти
и другие вопросы стали лейтмотивом
еженедельного рабочего совещания
в областной администрации, которое
проводил исполняющий обязанности
главы администрации области –
первый вице-губернатор Сергей
НАУМОВ.

Закончена уборка ранних зерновых,
собран хороший урожай, но главное, что
стартовая цена на пшеницу в этом году на
18-20% выше, чем в прошлом, а значит,
за зерно хозяйства могут получить непло-
хую прибыль. Некоторые районы уже при-
ступили к уборке сахарной свеклы, урожай
которой чуть меньше, чем в прошлом году,
зато к ее приему готовы практически все
сахарные заводы. Во всяком случае, как
заверили областную администрацию ру-
ководители сахароперерабатывающих
предприятий, больше трех дней свекла на
заводе лежать не будет, а значит, не «сго-
рит», дожидаясь переработки, как это
было в прошлом году.

Напряженной остается ситуация с под-

готовкой к зиме. В Каширском и Панин-
ском районах только на 50% отремонти-
рованы кровли, Верхнемамонский и Вер-
хнехавский районы отстают от среднеоб-
ластных показателей по ремонту теплосе-
тей. Но хуже всего ситуация снова в обла-
стном центре. Представители города зая-
вили первому вице-губернатору, что день-
ги пошли на ремонт школ и выплату дол-
гов коммунальщикам. Сергей Наумов за-
дал конкретный вопрос: «Даже если город
наберет необходимые средства, дома ими
не обогреешь, жители города будут зимой
в тепле или нет?» Такого же четкого отве-
та он не получил. Более того, на совеща-
нии было сказано, что с городскими вла-
стями уже отказываются работать неко-
торые подрядчики по причине непогаше-
ния долгов.

И еще один вопрос первый вице-губер-
натор задал городским властям: как они
относятся к тому, что изо дня в день город-
ское имущество распродается, а город-
ское хозяйство разваливается? Много
важных объектов из муниципальной соб-
ственности уже ушло практически зада-
ром в частные руки, сегодня в стадии про-
дажи – МУП «Производственное объеди-
нение по обращению с отходами». Как из-
вестно, дневной сбой работы этой служ-
бы может привести к многодневной лик-
видации последствий. И, вообще, как ска-
зал Сергей Михайлович, «скоро у город-
ской администрации в собственности мо-
жет остаться один флаг на крыше». Обла-
стная администрация намерена обратить-
ся в областную прокуратуру с просьбой
тщательно рассмотреть все случаи рас-
продажи воронежской муниципальной
собственности, чтобы навести в област-
ном центре элементарный порядок.

Пресс-центр областной администрации.

Деньги
и время

В ГВ ГВ ГВ ГВ ГОРОДСКОЙ ДУМЕОРОДСКОЙ ДУМЕОРОДСКОЙ ДУМЕОРОДСКОЙ ДУМЕОРОДСКОЙ ДУМЕ

Пока готовились бюллетени
для тайного голосования, по ини-
циативе Галины Кудрявцевой об-
судили вопрос о месте  размеще-
ния  городской Думы.  Известно,
в каких стесненных условиях вы-
нужден сегодня работать город-
ской парламент, к тому же  лишен-
ный права  проводить заседания
в Большом зале Парламентского
центра. Мнение главы города Бо-
риса Скрынникова: депутаты из
здания на Кирова, 2, уходить не
должны. Вариант только один: «от-
воевывать» Парламентский центр

у областной Думы. Документы для
подачи в суд уже подготовлены.

О нарушениях бюджетного за-
конодательства доложила пред-
седатель профильной постоянной
комиссии Елена Кравченко. Она
отметила, что комиссия считает
незаконным распоряжение мэра
№ 506-р, определяющее распо-
рядителя бюджетных средств по
отрасли образование. К тому же
администрацией допущены серь-
езные диспропорции в финанси-
ровании отдельных статей бюд-
жета, а социально значимые про-

сто недофинансированы. Дума
приняла решение обратиться в
областную прокуратуру с
просьбой дать оценку  этим фак-
там. Одновременно депутаты  по-
просили контрольно-ревизион-
ное управление Минфина по Во-
ронежской области провести
проверку текущего исполнения
бюджета города Воронежа.

Дума рассмотрела протест про-
куратуры Воронежской области на
постановление Думы от 13 июля «О
передаче в собственность субъек-
та Российской Федерации - Воро-
нежской области муниципальных
унитарных предприятий «Рынок
«Юго-Западный» и «Рынок «Прида-
ча». Поскольку на 14 сентября на-
значено заседание областного
суда по этому вопросу, депутаты
сочли целесообразным дождаться
судебного решения и вернуться к
рассмотрению протеста прокурату-
ры на следующем заседании.

За помощью и поддержкой об-
ратился к  коллегам депутат Вя-
чеслав Агапов, недавно назна-
ченный исполняющим обязаннос-
ти директора  муниципального
предприятия «Центральный ры-
нок». Вячеслав Александрович
заявил, что не будет подписывать
документы о выведении имуще-
ства  из хозяйственного ведения
МУПа, на чем якобы настаивают
некоторые чиновники. По мнению
депутата – это прямой путь к пос-
ледующей приватизации рынка.
Вячеслав Агапов призвал народ-
ных избранников беречь муници-
пальную собственность.

Юрий ДАНИЛОВ.

Кому почет,
кому проверка
Трудно было предположить, что первое после парламент-
ских каникул заседание  Воронежской городской Думы
окажется таким насыщенным. Но уже накануне в повест-
ку было включено десять вопросов. Еще несколько депу-
таты внесли в начале заседания. И после этого приступи-
ли к обсуждению шести кандидатур, представленных на
присвоение звания «Почетный гражданин города Вороне-
жа». Кому оказать такую честь в этом году народные
избранники решали  тайным голосованием. В итоге
наибольшее число голосов  получили ученый-биолог,
писатель Леонид Семаго и прославленная телеведущая
Галина Поваляева. Чествование новых почетных граждан
Воронежа должно состояться 4 сентября.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье

Вчера в сквере Воронеж-
ского педагогического
университета  торжествен-
но открыт памятный знак,
посвященный Учителю.

Он сооружен на добро-
вольные пожертвования ра-

В честь Учителя

ботников школ и дошколь-
ных учреждений Вороне-
жа. На первой странице
символической книги вы-
сечены слова Льва Толсто-
го «Призвание учителя есть
призвание высокое и бла-
городное».

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

В Северной Осетии захвачена школа
В городе Беслан в Северной
Осетии в среду около 9:00 по
московскому времени неизве-
стные вооруженные лица зах-
ватили школу N1. В заложни-
ках террористов, по неподтвер-
жденным данным, оказалось
более 400 человек, из которых
200 - дети. В МВД республики
сообщили, что в школу ворва-
лись от 15 до 25 вооруженных
террористов. Среди них есть

женщины-смертницы. Террористы вооружены гранатометами
и стрелковым оружием. По предварительным данным, в зда-
нии школы была открыта стрельба, среди учителей есть жерт-
вы. К школе были стянуты подразделения МВД, ФСБ, МЧС и
других оперативных служб. Боевики потребовали освободить
бандитов, арестованных в ходе расследования обстоятель-
ства нападения на Ингушетию в ночь с 21 на 22 июня.  Терро-
ристы также угрожали расстреливать за каждого убитого бое-
вика по 20 заложников. Несколько детей сумели выбраться из
захваченного здания. Террористы заминировали спортзал
школы, в котором содержатся около 120 заложников. Также
заминирована прилегающая территория.

Ответственность за теракт
Исламистская группировка «Бригады Исламбули», входящая в
состав международной террористической организации «Аль-
Каида», взяла ответственность за теракт в Москве, у станции
метро «Рижская». Террористы также пообещали в своем заяв-
лении провести новые теракты в «безбожной России». «Будут,
по воле Аллаха, новые волны атак, они будут идти до тех пор,
пока мы не уничтожим безбожное государство по имени Рос-
сия», - говорится в заявлении «Бригад Исламбули». Утром по-

явилась информация, что еще одна из четырех чеченских деву-
шек, приехавших в Москву, может быть жива, и ее могут гото-
вить к новым терактам.

В РПЦ недоумевают
«В Москве «Основы православной культуры» преподаваться
не будут. Столичный Департамент образования ввел курс обо
всех религиях сразу, разработанный светскими специалиста-
ми», - сообщил секретарь Отдела внешних церковных связей
Московского патриархата по взаимоотношениям Церкви и
общества священник Михаил Дудко. «Даже та часть вводимо-
го учебника по основам мировых религий, которая относится
к православию, не согласована с Церковью. Таким образом,
мнение специалистов полностью игнорируется», - подчеркнул
Дудко. По его данным, со священнослужителями других хрис-
тианских конфессий и еще трех мировых религий (ислама,
иудаизма и  буддизма) новый учебный курс также не согласо-
вывался. Свое решение чиновники мотивируют тем, что Мос-
ква - многоконфессиональный город.

В Латвии задержаны подростки
Полиция Риги задержала подростков, которые на празднич-
ных линейках распространяли листовки в защиту русских школ.
«Задержана одна восьмиклассница и одна десятиклассница»,
- сообщает ИТАР-ТАСС. Задержанные девочки распространяли
приглашения принять участие в многотысячном митинге проте-
ста, который прошел вчера вечером в столице Латвии у памят-
ника советским воинам. Начавшаяся вчера в Латвии реформа
русских школ предусматривает, что в старших классах средних
учебных заведений на родном языке можно будет изучать
только 40 процентов предметов. Реформу поддерживают, по
данным последних социологических опросов, только 15 про-
центов русскоязычных школьников балтийской республики и
13 процентов их родителей.

В Иране выявлены шпионы
Несколько иностранных разведчиков выявлены и задержаны
в последнее время в Иране. Об этом сообщил иранский ми-
нистр безопасности Али Юнеси, отметив, что некоторые из них
передавали на Запад информацию об иранской программе
ядерных исследований. По словам министра, задержанные
имели тесную связь с иранской группировкой «Моджахеддин
хальк», находящейся в оппозиции к властям Ирана. Кроме
разведчиков за последнее время в стране арестованы и неко-
торые сторонники международной террористической сети «Аль-
Каида». «Они готовили теракты на иранской территории», - зая-
вил Али Юнеси. При этом он обвинил США и некоторые евро-
пейские страны в вербовке участников террористических групп
для их последующего проникновения в Иран.

Открылся кинофестиваль в Венеции
В Венеции открылся один из самых престижных кинофестива-
лей мира. На 61-м международном кинофестивале, который
пройдет с 1 по 11 сентября, будут показаны 170 картин. Об
этом заявил журналистам в Риме на представлении фестиваля
его новый директор - Марко Мюллер. Зрители увидят новый
фильм «Удаленный доступ», снятый известным российским ре-
жиссером Светланой Проскуриной. Она впервые приглашена
в Венецию. Другая работа из России - картина Киры Муратовой
«Настройщик» – будет показана на специальном просмотре «в
знак признания заслуг автора и в связи с ее 70-летием». В
фестивальную программу «Венецианские дни» также включе-
на игровая картина «Четыре», дебютная работа молодого рос-
сийского режиссера Ильи Хржановского. Кинофестиваль в
Венеции в среду откроют Том Хэнкс и Стивен Спилберг. Кроме
того, среди гостей фестиваля в этом году будут Джон Траволта,
Том Круз, Дензел Вашингтон, Мерил Стрип, Николь Кидман,
Джон Войт и другие знаменитости из мира кино.

По материалам сайта  NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.

С новосельем, школа!

В новую школу, в первый класс!

Первый раз в первый класс, а если еще и в
новое здание... Ученикам, и не только перво-
классникам, средней общеобразовательной
школы села Семидесятное Хохольского района
впору было удивляться – старенькое здание их
школы, ещё в конце минувшего учебного года на-
поминавшее испачканную золой Золушку, за ка-
ких-то три месяца стараниями строителей пре-
вратилось в, буквально, подобие сверкающего
дворца, в котором просто нельзя учиться плохо.
Примечательно, что в Семидесятном решили ни-
чего не перестраивать, а просто сохранять тра-
диции, преображая их веяниями времени. Зда-
ние, построенное ещё в середине XIX века как
приходское училище, теперь выглядит современ-
ным – отделка, пластиковые окна, новая мебель.
Здесь будут учиться 120 ребятишек, но обновлен-
ная школа сможет принять и гораздо больше.
Поздравить ребят с праздником в этот день при-
ехали начальник Главного управления образова-
ния администрации Воронежской области Яков
Львович и депутат Государственной Думы РФ
Александр Сысоев. И, конечно, они привезли по-
дарки как школе, так и тем, кто впервые пере-
ступает ее порог.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
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Богатые
не плачут

2 2 сентября 2004 года

Задолженность по заработной
плате в Воронежской области
на 1 июля этого года составила
455,7 миллиона рублей.
Представьте: человек трудится
и ничего не получает. Ну не абсурд!
Между тем на памяти нынешнего
поколения еще жив постулат,
которым пестрели школьные
и вузовские учебники:
кто не работает, тот не ест.
А что же сегодня -  все наоборот?

Господа - товарищи
Еще один парадокс нашего времени:

процветающий руководитель на нищем
предприятии. Расследуя уголовное дело по
факту невыплаты зарплаты, работники об-
ластной прокуратуры удивились такой не-
стыковке. Рабочим задерживалась зарп-
лата, а директор и его приближенные акку-
ратно расписывались в ежемесячном пре-
мировании по 150 тысяч рублей каждому.

И здесь дело не столько в сумме пре-
мии, сколько в том, что руководители, не
сумевшие наладить дело, получали, по сути,
не заработанные деньги, оставляя всех
прочих на голодном пайке. И хотя подоб-
ные факты тщательно скрываются за за-
весой «коммерческой тайны», люди все
видят. Медленно, но верно тикают часы
замедленной социальной бомбы,  подло-
женной под общество не слишком дально-
видными  товарищами (о совести тут и речи
нет), которые вдруг стали господами.

Во всем мире отслеживается коэффи-
циент расслоения общества по уровню до-
ходов. В цивилизованных странах он соот-
носится как 1 к 4. В США, где культивирует-
ся индивидуальное обогащение, этот по-
казатель не превышает 8 - 9 раз. А вот у
нас, в стране победившего социализма, а
теперь еще и капитализма, разница в до-
ходах десяти процентов самых богатых
слоев населения и самых бедных - состав-
ляет 15 раз!

Между тем 8-процентный разрыв в до-
ходах, как говорят специалисты, чреват
революционной ситуацией.

Не сомневаюсь, что об этом хорошо
осведомлены «в верхах», но лодка продол-
жает раскачиваться и без всякого якоря
несется к волнам социального шторма.
Почему?

Бог и воинский начальник
Прежде всего, потому, что в стране не

создан механизм «социального равнове-
сия», все отдано на откуп конкретного лица
в виде владельца или директора. А так как
это лицо руководствуется исключительно
законами своего «эго», то искомое рассло-
ение мы получили столь быстро, что оста-
ется только  затылок чесать.

Застрельщиками в создании системы
социального равновесия должны быть
профсоюзы, им так на роду   написано. Но
сегодня некогда массовая «школа комму-

низма»  слаба и разрозненна, она занима-
ется собственным бизнесом, нещадно эк-
сплуатируя  профсоюзную собственность,
свалившуюся на ее плечи, неведомо за
какие заслуги.

Было много надежды на принятие но-
вого Трудового кодекса: он, мол, должен
стать твердой гарантией  прав трудового
народа. Наконец, кодекс приняли, а о при-
водных ремнях его действия забыли. К
примеру, на страницах кодекса содержит-
ся почти 100 ссылок на статьи коллектив-
ных договоров, но как они работают?

Коллективный договор - это, как извес-
тно, документ, регулирующий взаимоот-
ношения хозяев и работников. При нали-
чии договора работодатель, независимо
от формы собственности, автоматически
становится не богом и воинским началь-
ником, а менеджером, цивилизованным
организатором производства. Но сколько
же в области принимается коллективных
договоров? Статистика Воронежского об-
ластного  совета профсоюзов радует глаз
цифрой 500. Примерно на эту цифру уве-
личивается ежегодное количество приня-
тия договоров. Много это или мало? Это
ничто. Если же учесть, что на каждом пя-
том предприятии, где имеются профсою-
зы, договоры не заключали вообще, то
названная цифра и вовсе окажется ми-
зерной. А на многих ли предприятиях и
фирмах профсоюзы существуют вообще?
То - то и оно!

Стало быть, профсоюзы трудящемуся
человеку - не союзник. Кто же тогда?

Не позвать ли прокурора?
Административная ответственность ру-

ководителей по фактам невыплаты зар-

платы в УК РФ существует с 1999 года, с
2001 года введена ответственность уго-
ловная. Но много ли заевшихся началь-
ников привлечено по этим статьям? И все
- таки, с начала этого года прокуроры все
активней  вмешиваются в подобные дела.
21 февраля, например, прокурором Ка-
менского района возбуждено уголовное
дело по ч.2 ст. 145 - 1 в отношении дирек-
тора ООО «Донское» В. Тынянского за не-
выплату 144 работникам зарплаты в сум-
ме 680 тыс. рублей. Уголовное дело на-
правлено в суд. Подобных примеров в
области пока  только три. А вот к дисцип-
линарной и административной ответ-
ственности начальников привлекают в
«массовом порядке». В этом году - 695
человек.

Прокурорская профилактика приносит
свои плоды не только в Воронежской об-
ласти. К примеру, у соседей - липчан за-
долженность по зарплате в масштабах
области совсем небольшая - 33,9 млн. руб-
лей. Как добились?

В середине августа в связи с невыпла-
той зарплаты объявили голодовку 6 ра-
ботниц тракторного завода. В тот же день
на предприятие приехал областной проку-
рор Игорь Пантюшин, кассу открыли, всем
голодающим выплатили деньги. Виктория
налицо, и все же...

…Пару лет назад автору этих строк уда-
лось договориться с первым заместите-
лем областного прокурора Николаем Тре-
тьяковым о том, что он примет меня с
жалобой рабочего, не видевшего зарпла-
ты более полугода. И что же? Жалоба пи-
салась с большой опаской: « А мне ничего
не будет?» - то и дело спрашивал рабочий.
Кто же опасался? Человек, которому хуже
уже и быть некуда - ни работы, ни зарпла-
ты!

Этот эпизод приведен для того, чтобы
еще раз напомнить, что люди должны стать
более требовательны к тому, чтобы вы-
полнялся социальный «паритет» хозяина и
работника. Без социальной активности
людей трудовые коллизии  никакая проку-
ратура не решит. Увы, но моральный об-
лик некоторых новых хозяев таков, что
они и пальцем не шевельнут даже в том
случае, если работник, месяцами не ви-
девший зарплаты, околеет от голода на
ступеньках родного предприятия. Богатые
только в кино плачут.

Алексей ПАВЛОВ.
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Черный
месяц

Как ни старались мы представить себе одну
только возможность того, что последний ме-
сяц лета пройдет для нас относительно спокой-
но, черный август все-таки собрал свою оче-
редную кровавую жатву. Поздним вечером во
вторник 24 августа Россия получила свое «11
сентября», известное в новейшей истории как
американская трагедия. Два гражданских са-
молета Ту-134 и Ту-154, вылетевших из аэро-
порта «Домодедово» с интервалом примерно в
40 минут на Волгоград и Сочи соответственно,
в воздухе почти одновременно разлетелись на
куски в буквальном смысле слова. Жертвами
трагедии стали 90 человек, включая членов
обоих экипажей. В живых, разумеется, не ос-
тался никто. Впервые в России практически
одновременно (с интервалом всего лишь в одну
минуту) произошли две авиакатастрофы. Тра-
гедия заставила вернуться из Сочи в Москву
Президента  Владимира Путина. Срочно были
созданы комиссия и оперативный штаб по рас-
следованию причин катастрофы во главе с
министром транспорта Игорем Левитиным.
Руководство Евросоюза, Оргкомитет Олимпи-
ады в Афинах, лидеры  отдельных государств
выразили соболезнования народу России и
близким  погибших в связи с постигшей их
бедой. В стране был объявлен однодневный
траур.

Увы, все это становится пугающе привыч-
ным: соболезнования, скорбные речи и - что
особенно цинично в подобных ситуациях – бы-
стрые оглашения  сумм предполагаемых де-
нежных компенсаций, которые в последнее
время в связи с часто повторяющимися траги-
ческими обстоятельствами выглядят просто
неприлично. Неужели есть такой денежный
эквивалент, который может заменить чело-
веку внезапно погибшего родственника или
друга? Глядя на пожилого волгоградца с бое-
выми наградами на лацкане пиджака, при-
ехавшего опознавать сына – пилота одного из
разбившихся лайнеров, хотелось кричать от
боли и обиды за человека, которому жестокая
судьба на склоне лет уготовила такое тяжкое
испытание. И неужели нужно сообщать о раз-
мерах выплат всему миру, дабы породить не-
здоровые подсчеты того, насколько справед-
лива и оправданна предложенная денежная
сумма?

Поставленные вопросы, разумеется, из об-
ласти этики, между тем как главные вопросы
все же имеют другой характер, преследуя цель
выявить причину крушения воздушных лайне-
ров: технические неполадки, человеческий фак-
тор или неизвестное внешнее воздействие,
включая террористический акт?

Нельзя не обратить внимание на то, что «ком-
петентные органы», прежде всего сотрудники
ФСБ, старательно игнорировали последнее
предположение, что, в общем-то, легко объяс-
нимо: любой успешный террористический акт
есть прямая констатация бессилия «всесиль-
ного» ведомства Николая Патрушева, кстати,
недавно награжденного Президентом очеред-
ной боевой наградой. Тем более что, рапортуя
об отсутствии следов теракта на месте круше-
ния самолетов, власти одновременно приняли
решение передать охрану всех российских
аэропортов  от их служб безопасности Мини-
стерству внутренних дел. Это решение не мог-
ло не дать пищу для разговоров и позволило
любому думающему человеку диагностировать
произошедшее как очередную страшную тра-
гедию.

Куда убедительнее изначально была аргу-
ментация специалистов, не понаслышке знако-
мых со всеми штатными и нештатными ситуаци-
ями, случающимися во время полета. Версия
«человеческого фактора», т.е. ошибок кого-то
из пилотов была отметена практически сразу.

Не слишком убедительной оказалась и вер-
сия технических неполадок, тем более что оба
самолета перед вылетом прошли необходимый
штатный досмотр. К тому же оба на тот момент
были далеки от выработки календаря, т.е. необ-
ходимого технического ресурса. Следователь-
но, причиной их гибели стало нечто иное, и преж-
де всего внезапное резкое воздействие на эки-
паж, с которым они не смогли справиться. Оста-
валось надеяться на бортовые самописцы, со-
стояние которых поначалу показалось удовлет-
ворительным, но потом, по мере их изучения в
Москве выяснилось, что никакой информации
на них не зафиксировано. Отключение «черных
ящиков» могло произойти только вследствие
взрыва на борту.

Вряд ли будет большим заблуждением ут-
верждать, что большинству специалистов по
авиационной безопасности, да и простым граж-
данам России  версия теракта изначально ка-
залась наиболее убедительной. И дело не толь-
ко в том, что одновременный взрыв двух  само-
летов – это все же большая редкость, или в
том, что пилот сочинского рейса Ту-154 все же
успел послать на землю сигнал тревоги. Про-
сто на дворе август, на юге страны мы имеем
вооруженный конфликт и непрекращающиеся
провокации, неспокойно на Северном Кавка-
зе в целом и на 29 августа в Чечне назначе-
ны досрочные президентские выборы, от кото-
рых всем нам не приходится ждать ничего хо-
рошего.

Странно, что такие простые и незамыслова-
тые расчеты не приходят в голову тем, кто по
долгу службы несет ответственность за нашу
безопасность, включая безопасность полетов,
кто считает для себя возможным расслабиться

под воздействием августовского зноя и всякий
раз оказывается простаком перед лицом ко-
варного и беспощадного врага.

На обломках обоих самолетов обнаружены
следы гексогена. На борту и волгоградского, и
сочинского лайнеров находились женщины че-
ченской национальности, имена которых изве-
стны. Родственники до сих пор не обращались
за их телами, что дает основания считать их
возможными смертницами. Кто пытается забыть
о том, что у чеченской войны женское лицо, лицо
так называемых «черных вдов», получил очеред-
ное подтверждение этого прискорбного факта.
Жаль только, что за чью-то беспечность распла-
тились своими жизнями 88 ни в чем не повин-
ных людей.

Произошедшее в российском небе вновь за-
ставляет нас вернуться на грешную землю и
перестать обманывать себя. Российские власти
не контролируют обстановку в Чечне. Мы жи-
вем в воюющей стране, где линия фронта неви-
дима и ежедневно может обозначиться вблизи
любого дома, магазина или предприятия. Ответ-
ственность за теракты берет на себя не только
Шамиль Басаев, но и более влиятельные исла-
мистские группировки, включая и небезызвес-
тную «Аль-Каиду».  К слову сказать, объявленная
ею причастность к двум последним авиакатаст-
рофам никак не была прокомментирована
пресс-службой ФСБ. Отсюда вывод: затянувша-
яся контртеррористическая операция в Чечне
дает совсем другие результаты, нежели те, на
которые рассчитывали ее инициаторы. Невоз-
мутимость Владимира Путина все больше при-
ходит в диссонанс с реальным положением ве-
щей и надеждами общества на собственную
безопасность.

Показательно, что жесткая позиция россий-
ского Президента, выражающаяся в отказе от
переговоров с представителями Аслана Мас-
хадова, встречает столь же непримиримую ре-
акцию последнего. Аналитики обратили вни-
мание на то, что террористические акты в отно-
шении российских авиалайнеров произошли
сразу же после нескольких заявлений извест-
ных российских политиков – президента Ингу-
шетии Марата Зязикова, президента Российс-
кого союза промышленников и предпринима-
телей Аркадия Вольского, главного кандидата
в чеченские президенты Алу Алханова. Все они
накануне выборов в Чечне допускали возмож-
ность мирных переговоров с умеренной час-
тью сепаратистов. Но в ответ прогремели два
взрыва. И вот уже лидер президентской гонки
А.Алханов заявляет о том, что никаких перего-
воров ни с А.Масхадовым, ни с кем-либо дру-
гим не будет. Последнему предлагается прине-
сти извинения своему народу и отдать себя в
руки правосудия. Нет нужды говорить о том,
насколько наивны и нереальны такие реко-
мендации, тем более что А.Масхадов с недав-
них пор нашел себе подходящего союзника в
лице бесноватого грузинского президента
М.Саакашвили. Судя по всему, этим двоим
вполне по силам еще больше дестабилизиро-
вать обстановку на Северном Кавказе и вок-
руг него.

Чечня между тем избрала себе нового пре-
зидента. Им стал генерал-майор милиции, быв-
ший глава чеченского МВД Алу Алханов.
По предварительным данным, за него отдали
голоса около 74 процентов граждан, приняв-
ших участие в голосовании. Общая явка насе-
ления к избирательным урнам также оказа-
лась весьма значительной – порядка 80 про-
центов.

Феномен А.Алханова еще будет объектом
пристального внимания отечественных и зару-
бежных аналитиков. Стремительное восхож-
дение его на политический небосклон, став-
шее следствием трагической гибели Ахмада Ка-
дырова, пока не позволяет дать полноценный
прогноз того, что именно намеревается делать
новый чеченский президент и каковы его шан-
сы на успех. Одним из наиболее привлекатель-
ных тезисов, высказанных им в ходе предвы-
борной кампании, было заявление о том, что
ресурсы, имеющиеся в республике, должны
принадлежать ее народу. Речь идет в первую
очередь о нефти и о том, что доходы от ее пере-
работки должны оставаться в республике, а не
отправляться в Москву, чтобы потом возвра-
щаться в виде трансфертов. Прозвучали и сло-
ва о необходимости создания в Чечне свобод-
ной экономической зоны. Президент В.Путин
то ли с учетом специфики предвыборных обе-
щаний, то ли всерьез поддержал эти намере-
ния, что не могло не понравиться жителям Чеч-
ни. Однако вопрос о том, удастся ли А.Алханову
реализовать свои намерения, остается откры-
тым. Боевики уже заочно приговорили его к
смерти. Непонятно, как сложатся отношения с
Кадыровым-младшим, не устающим демонст-
ративно напоминать о себе электронным СМИ.
Да и в Москве далеко не все горят желанием
наладить в Чечне мирную жизнь. Если бы горе-
ли, не жили бы мы в условиях осажденной кре-
пости и не ждали бы с ужасом августа – черного
месяца России.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

P.S. И вот последняя отметка «черного меся-
ца». 31 августа совершен теракт возле станции
«Рижская» московского метро. И снова - взрыв,
жертвы...

Полку почетных
прибыло

Звание «Почетный ветеран
Юго-Восточной железной до-
роги» присвоено бывшим ма-
шинистам-электровозникам
Юрию Бугаеву и Ивану Шепе-
леву. Они отмечены, как под-
черкнул при вручении удосто-
верений начальник магистра-
ли Анатолий Володько, за удар-
ный труд в локомотивном депо
Россошь, за воспитание моло-
дого поколения железнодо-
рожников.

В Россоши,
как в Воронеже

Новый рентген-кабинет от-
крыт в поликлинике Россоши.
Медики ведут обследования
пациентов аппаратом фирмы
«Филипс». Первый установлен
в Воронеже, а второй - теперь
и в райцентре. Оборудование
позволяет врачу работать с
более высокой точностью. При
этом во много раз уменьшает-
ся доза радиационного облу-
чения.

В Калаче
поселился рапс

На селе уже наслышаны о
рапсе как культуре выгодной.
Это хороший белковый корм, а
из семян «добывается» масло
не хуже подсолнечного. В Ка-
лачеевском районе за выра-
щивание рапса взялись в сель-
хозпредприятии «Семенов-
ском». С гектара косили до 250
центнеров сочной «зеленки»,
намолотили семян до 30 цент-
неров. Теперь посевы рапса
расширили – засеяно поле в
70 гектаров.

Мы под куполом
Московского цирка

Ребята из Ольховатской на-
родной студии «Пластилин» как
победители Международного
фестиваля детского цирково-
го искусства были приглаше-
ны в Московский цирк. При-
глашены не зрителями, а в со-
став труппы. Вместе с профес-
сиональными актерами они
порадовали своим мастер-
ством жителей Тверской,
Псковской и Новгородской
областей.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Брезент
для бриллианта

ЧТЧТЧТЧТЧТО ИМЕЕМ - НЕ ЦЕНИМО ИМЕЕМ - НЕ ЦЕНИМО ИМЕЕМ - НЕ ЦЕНИМО ИМЕЕМ - НЕ ЦЕНИМО ИМЕЕМ - НЕ ЦЕНИМ

� Условия обитания палеолитического населения на стоянке Костенки-21 (реконструкция Н.В.Гарутт).

Еще один шаг в сторону открытости, гласности и свободы
сделан в России. В селе Костенки Хохольского района
прошла первая международная конференция, на которой
ученым многих стран мира был впервые показан в натуре
срез бытовой жизни людей, которые жили в этих местах
очень давно. Так давно, что за десятилетия исследований
не обнаружено пока никаких следов основных движущих
сил современности – общественно-политической и финан-
совой деятельности. Люди тогда обходились без этих
инструментов регулирования жизни, возможно потому,
что времени не оставалось на другие занятия: все погло-
щало неуёмное стремление решить одну проблему –
выжить в  жестоких условиях отсутствия  ЖКХ, Газпрома,
РАО ЕЭС и супермаркетов. Не было еще у них и домашних
животных: по полям будущих коллективных, а затем
артельных и фермерских хозяйств ходили совсем дикие,
не бритые слоны, которых потом ученые стали называть
мамонтами.

Место обитания древних
людей в нынешних Костенках
было открыто  сто двадцать
пять лет тому назад. России, по
большому счету,  тогда было не
до обнаруженных явных сле-
дов каменного века. Она была
устремлена в будущее: отмена
крепостного права сама по
себе не могла решить всех на-
копившихся проблем, а Столы-
пин был еще очень молод, не
при должностях и регалиях,
которые позволили бы ему на-
чать свои реформы. К тому же
зарождался капитализм и по
закону диалектики появился
противоположный ему при-
зрак. Побродив по Европе, он
нашел единомышленника в
лице кудрявого мальчика из
Симбирска.

После революции в Костен-
ках стали копать активнее. Ар-
хеология – была из наук, кото-
рые  своими открытиями ни-
как не смогли бы бросить тень
или замедлить темпы строи-
тельства светлого будущего
человечества.  Казалось бы, на
фоне непримиримой борьбы с
внутренними шпионами импе-
риализма, а также с генетикой,
кибернетикой и с другими дис-

сидентскими проявлениями,
можно было в соревновании с
остальным загнивающим ми-
ром делать упор не только на
опережение в области произ-
водства цемента и развития
балета. Можно было показать
всей планете, какой каменный
век на самом деле был на тер-
ритории России сорок тысяч
лет назад. Нигде и  ничего по-
добного не было найдено!

Но не показали. Иностран-
ные светила археологии весь
прошлый век довольствова-
лись только публикациями в
научных трудах о  прекрасно
сохранившихся образцах архи-
тектуры эпохи палеолита. Мно-
гие так и не дожили до момен-
та, когда их можно было бы
увидеть воочию.

Вероятно, помешала узко
направленная бдительность
государственных работников,
охранявших созидаемую исто-
рию от просачивающейся пре-
дыдущей. Им показалось, что
определенный аскетизм пер-
вых домашних очагов челове-
чества, может быть использо-
ван врагами советского госу-
дарства в своих целях. Если
уклад жизни и бытовые детали

людей каменного века впря-
мую спроецировать на социа-
листическую стройку, то не
сложно по законам почитае-
мой у них генетики сделать
очерняющий Советский Союз
вывод: народ, имеющий таких
предков, унаследовавший та-
кие гены, ничего путного не по-
строит.

Да, можно при желании за-
метить, что уже тогда, десятки
тысяч лет назад, люди, жившие
на территории сегодняшней
российской деревни Костенки,
не рачительно, не по-хозяйски
относились к имеющимся при-
родным ресурсам. Свои дома
они строили не из  дешевого
известняка, а из целиковых
бивней мамонтов! Сиденья де-
лали не из камней, а из этого
бесценного материала. И уже
тогда шиковали в мехах.

Одна из стоянок сейчас под
крышей огромного железобе-
тонного здания. В нем – музей-
заповедник.  Я был там с экс-
курсией и молодой предприни-
матель, вернувшийся с отдыха
на Багамах, теребил зуб тамош-
ней акулы, прикрепленный к

золотой нагрудной цепи. С по-
лукруглого смотрового балко-
на можно было со всех сторон
осмотреть жилище из двухмет-
ровых мамонотовых «зубов»,
муляж костра и фигуры древ-
них, занимавшихся своими де-
лами.    Обладатель зуба акулы
настойчиво выспрашивал у
экскурсовода: почем можно
купить бивень. Экскурсовод
твердил, что история не прода-
ется. Потом, правда, признал-
ся, что их воруют частные, пред-
приимчивые «копатели-архео-
логи». И реализуют. Обнаруже-
но еще шесть стоянок и за все-
ми не уследишь.   Встречал я
позже того любителя экзоти-
ки, но бивня на груди не было.
То ли не приобрел, то ли в джип
с ним садиться не удобно – ру-
лить мешает.

Первая международная
конференция в Костенках, ра-
зумеется, результат нашего
последовательного продвиже-
ния по пути демократизации.
Десять с лишним лет такого
похода – не такой уже и боль-
шой срок. Французские и ита-
льянские светила в области
археологии еще до поездки в
Россию называли костенские
находки всемирной «жемчужи-
ной палеолита». Побывав на
месте, они повысили  истори-
ческую драгоценность запо-
ведника до «бриллианта». Бо-
лее того: уже достигнута пред-
варительная договоренность,
что иностранцы примут непо-
средственное участие в рас-
копках и исследовании самых
первых первобытных «квар-
тир» на земле.

Однако «рассекречивание»
всемирного исторического до-
стояния связано не только с тем,
что уже нет нужды «регулиро-
вать» древнейшую историю под
собственные исторические

опыты. Наши ученые уже дока-
зали, что россияне – не прямые
потомки древних людей, кото-
рые «шиковали» на бивнях и в
мехах на нашей сегодняшней
территории. Похоже, что люди,
жившие в России десятки ты-
сяч лет назад, были из негроид-
ной рассы. И к нынешнему  мен-
талитету россиян имеют такое
же отношение, как к француз-
скому или английскому.

Так что первое появление
иностранцев в деревне Костен-
ки – перспективное начина-
ние.      Колизей по сравнению
с домами из бивней – младе-
нец в пеленках. Туристы со все-
го мира за «посмотреть на него»
тратят ежегодно миллионы дол-
ларов. И в Костенках, не ис-
ключено, придется строить  пя-
тизвездочные гостиницы, про-
кладывать к деревне автобан.
Да, чего там мелочиться: меж-
дународный аэропорт придет-
ся строить! Желающих посмот-
реть на  колыбель человече-
ства, прикоснуться к ней – бу-
дет множество.

Тогда уж точно работникам
музея-заповедника будет ре-
гулярно хватать на зарплату. А
ученым археологам не придет-
ся  осенью, по окончании сезо-
на раскопок, вновь, как и в пре-
дыдущие десятилетия,  засы-
пать землей, тяжким трудом
выкопанные исторические кот-
лованы, для сбережения ре-
ликвий. Сейчас уже изобрете-
но множество материалов для
обеспечения сохранности нуж-
ных объектов. К примеру,   бре-
зент. Но на брезент, чтобы убе-
речь «бриллиант» человече-
ства, денег в Костенках пока
нет.

Валерий МИРОЛЕВИЧ,
корреспондент

«Русского курьера» -
для «Коммуны».

В целях приведения в соответствие с действующим
законодательством нормативных правовых актов администра-
ции области,

Постановляю:
1. Внести следующие изменения в положение о главном уп-

равлении автомобильных дорог администрации Воронежской
области, утвержденное постановлением администрации Воро-
нежской области N 167 от 13.03.2003:

1.1. Абзац 2 подпункта 1.1. изложить в следующей редакции:
«Главное управление автомобильных дорог обладает правами
юридического лица, имеет гербовую печать, штампы и бланки со
своим наименованием и другими реквизитами»

1.2. п. 3.10. изложить в следующей редакции: «Выполняет

функции государственного заказчика по содержанию, ремонту,
строительству и реконструкции областных автомобильных дорог
общего пользования, относящихся к государственной собствен-
ности - в интересах Воронежской области».

1.3. п. 3.26. изложить в следующей редакции: «Осуществляет
контроль качества финансируемых работ и услуг, предъявляет
санкции в рамках государственных контрактов,  заключенных во
исполнение п.3.10.  настоящего положения».

1.4. п. 3.37 изложить в следующей редакции: «Проводит кон-
курсы, заключает договоры (контракты) с предприятиями и орга-
низациями на выполнение дорожных работ и закупку товаров и
услуг в рамках государственного заказа для обеспечения по-
требностей Воронежской области».

1.5. п. 6.2. изложить в следующей редакции: «В пределах компе-
тенции главного управления автомобильных дорог без доверен-
ности действует от имени главного управления автомобильных
дорог и представляет его во всех органах государственной власти
и управления, во всех учреждениях, организациях, предприятиях,
выдает доверенности, открывает в банках счета в соответствии с
требованиями норм действующего законодательства».

1.6. п. 3.20. исключить.
2. Контроль за исполнением настоящего постановления ос-

тавляю за собой.
Исполняющий обязанности

главы администрации области
С. М. НАУМОВ

ОФИЦИАЛЬНО
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Олимпийку оштрафовали за жест
Серебряный призер шоссейной ве-

логонки в Афинах немка Джудит Арндт
была оштрафована за неприличный
жест, сообщает германское издание
«Бильд». Арндт пересекла на олимпий-
ской гонке в Афинах финишную чер-
ту, демонстрируя зрителям и соперни-
цам высоко поднятый средний палец
правой руки.

Международная федерация вело-
спорта, базирующаяся в Швейцарии,
отреагировала на этот беспрецеден-
тный случай штрафом в 200 швейцар-

ских франков. Основание - непристойное поведение во вре-
мя соревнований.

Серебряная медалистка Игр из Германии извинилась за
свое поведение, но ей все же придется выплатить штраф.

Датский яхтсмен задавил туриста
23-летний спортсмен-олимпиец из Дании, сбивший в Афи-

нах насмерть 30-летнего туриста с Ямайки, признан полици-
ей невиновным. Об этом сообщило РИА «Новости» со ссылкой
на датское телевидение. Автомобиль, которым управлял член
олимпийской сборной Дании, двигался по улицам греческой
столицы со скоростью 60 километров в час. Никлас Холм и
его тренер Клаус Олесен ехали на вечерний матч женской
сборной Дании по гандболу, которая играла против францу-
женок. Полиция установила, что турист неожиданно возник
перед легковым автомобилем и трагического инцидента со
смертельным исходом избежать было невозможно.

Тренер изгнан с Олимпиады
Южнокорейский тренер по дзюдо Су Йонг-бок был выведен

из состава олимпийской сборной этой страны за то, что ударил
проигравшую свой бой спортсменку национальной сборной. Об
этом рассказал пресс-атташе Международной федерации дзю-
до Мишель Брусс. «Мы получили письмо с извинениями, а так-
же информацию о том, что Су Йонг-бок исключен из числа чле-
нов Южнокорейской федерации дзюдо», – сообщил Брусс в
интервью AP.

Постыдный инцидент произошел после того, как 22-летняя
Йе Гуе-рин уступила в бою за выход в полуфинал в весовой
категории до 48 килограммов.

Латвийский тренер был пьян
Зеленый змий украл у сборной Латвии главного тренера

по легкой атлетике непосредственно перед Олимпиадой в
Афинах. Из-за сильного алкогольного опьянения Гинтс Бити-
тис не был допущен в самолет и лишен аккредитации на Олим-
пийские игры.

По сообщению РИА «Новости», которое основано на дан-
ных латвийских СМИ, Бититис направлялся в греческую сто-
лицу рейсом с пересадкой в Праге, где он был задержан служ-
бой безопасности аэропорта и безо всяких объяснений не был
допущен в самолет. «Господин Бититис был слишком пьян, что-
бы лететь на самолете», - заявил представитель Олимпийско-
го комитета Латвии.

Убийца не попал на Олимпиаду
Российская сборная чуть не привезла на Олимпиаду насто-

ящего убийцу. Юрий Коваленко – 38-летний мастер спорта
международного класса – был приглашен в Афины в качестве
судьи по боксу. Его задержали в Сибири буквально перед вы-
летом. По данным правоохранительных органов, Коваленко
находился в федеральном розыске с 1990 г., после того как
во время криминальных разборок между группировками в
Омске убил двух человек.

Ему удалось изменить внешность и сменить документы.
Последние десять лет преступник жил на Алтае под чужой фа-
милией. Все эти годы у убийцы была почти безупречная репу-
тация - он работал тренером, принимая участие в соревнова-
ниях и занимаясь общественной работой.

Как заявили в краевом ГУВД, по таким преступлениям не
существует сроков давности, поэтому следствие по его делу
будет возобновлено в ближайшее время. Обвинение мастеру
спорта, кстати, было предъявлено заочно и, как говорят в
милиции, доказательств его вины за 14 лет собрано предос-
таточно.

В данный момент тренер-убийца этапирован в Омскую об-
ласть, где предстанет перед судом. Ему грозит наказание от
восьми лет лишения свободы до пожизненного заключения.
По словам самого Юрия, ощущение, что за ним все равно ког-
да-нибудь придут, не покидало его все это время.

Канадский «Ромео» в голубой пачке
Во время соревнований по син-

хронным прыжкам в воду канадский
болельщик, оказавшись незамечен-
ным службой охраны, спокойно про-
брался к вышкам, вскарабкался на
одну из них и устроил настоящее шоу
для сидевших в зале. То, что он вытво-
рял там, конечно же, не попало в офи-
циальные олимпийские сводки, кото-
рые транслируют все мировые кана-
лы, зато запись появилась на одном
из интернет-сайтов. Благодаря этому
каждый желающий может полюбо-
ваться на то, как голый по пояс мужик,
забравшись на вышку, стягивает с

себя штаны, под которыми оказываются кокетливая юбка и
колготки в синий горошек, и начинает кривляться. Потом он
спрыгнул в воду и бултыхался там. Секьюрити были явно не
готовы к такому повороту событий: они так и не смогли ре-
шить, как же извлечь хулигана из бассейна, и в итоге один из
добровольцев как был – в одежде - прыгнул в воду и выта-
щил болельщика.

Канадец оказался довольно пьян и, будучи доставлен в
полицейский участок, заплетающимся языком объяснил, что
хотел прославиться, а еще показать своей жене, как сильно
он ее любит. Сейчас он находится под арестом и уже в бли-
жайшее время предстанет перед местным судом «за срыв
олимпийских соревнований».

Именно этот хулиган сбил спортивный настрой воронежс-
кому прыгуну Дмитрию Саутину и его коллегам. Следовавший
после канадского «клоуна» прыжок Дмитрия был, как вы зна-
ете, не самым удачным и сопряжен с травмой.

Спортсменка «прыгнула» в «Плейбой»
Известная американская спортсменка

в прыжках в высоту Эми Эйкафф решила
сняться для журнала «Плейбой». Ее фото-
графии и еще ряда обнаженных спортсме-
нок, участвовавших в Олимпиаде в Греции,
появятся в сентябрьском номере журнала.
До этого она ежедневно писала на стра-
ницах электронной версии журнала свои
впечатления об Играх в Афинах.

Эми Эйкафф из Техаса недавно испол-
нилось 24 года, и большую часть своей
жизни она прыгает в высоту. Но не это
главное. За счет своей внешности Эми уже
заработала свыше двух миллионов долла-
ров – крупные американские компании с

охотой привлекают ее к рекламе спортивных товаров. Эми
мечтает открыть свою собственную клинику иглоукалывания,
но только по окончании спортивной и модельной карьеры.

По материалам сайтов РИА «Новости», NEWSru.com,
utro.ru, olymp2004.ru подготовил Юрий ШАМИН.

 - Николай Кузьмич, извес-
тно, что Вы начинали свой
жизненный путь в деревне.
Школа-интернат, профессия
каменщика и вдруг Московс-
кий горный институт... Что-то
тут не сходится…

- Ничего удивительного нет.
Вы, наверное, помните хрущев-
ские школы с трудовым воспи-
танием. Тогда каждый выпуск-
ник должен был получить про-
фессию. Вот из всего, что пред-
лагалось по тому набору, я выб-
рал специальность каменщика -
штукатура.

В моем роду дед по линии
матери был рукодельный, мас-
тер уникальный. Он был и плот-
ник, и столяр, и валенки валял,
и печки клал сам. Я часто видел
деда за работой. В юности инте-
рес к занятиям деда только ок-
реп. Это и помогло затем осво-
ить профессию каменщика.

- А в семье как все было?
- Отец был инвалид войны. В

блокадном Ленинграде, на Ла-
дожском озере, потерял правую
ногу и в 1942 г. вернулся домой.
Работал председателем сельсо-
вета, председателем колхоза.

Жизнь родителей проходила
в деревне. Мать – домохозяйка,
работать-то особенно негде
было. Шесть лет я учился в сель-
ской школе. После смерти мате-
ри у отца нас осталось трое. По-
мимо меня младшие брат и сес-
тра. Отцу с нами было трудно,
хотя родственников в деревне
проживало много. Тем не менее,
я пошёл учиться в Балашовскую
школу-интернат. Потом туда же
пошла сестра. У меня самые
светлые впечатления об этом
периоде. Все-таки я попал в го-
родские условия. Директор на-
шей школы был патриотом сво-
его дела, с большой любовью от-
носился к детям. Я могу его срав-
нить в чем-то с Макаренко.

Интернат был образован на
базе детдома. Контингент был
сложный. Нам, пришедшим из
семей, было трудно, надо было
отстаивать право на свое «я» с
кулаками, по-мужски.

- Интересно, а профессия
каменщика пригодилась?

- Пригодилась. Фундамент
своего деревенского дома я
клал сам. Здесь, в Туле, я тоже
многое делал сам. Инструмент
остался от деда, настоящий плот-
ницкий, который я до сих пор
использую и люблю работать в
часы досуга.

- А в горный институт как
Вы попали?

- В те годы у молодежи было
повальное увлечение радиотех-
никой. Московский горный ин-
ститут переименовали в Мос-
ковский институт радиоэлектро-
ники и горной электромеханики.
Это прельстило. Учился по спе-
циальности «радиоинтроско-
пия», т.е. исследование горных
пород с помощью аппаратуры.
Факультет был эксперименталь-
ный, очень интересно было
учиться.

 Первые два года практика
проходила в Москве, геологи-
ческая практика – в Подмоско-
вье. На 2-м курсе у меня была
студенческая целина. Был ко-
миссаром отряда. Вот где мне
особенно пригодились навыки
каменщика-штукатура. Это было
в совхозе «Днепропетровский»,
от Целинограда примерно 270
километров. Там мы построили
много кирпичных сооружений:
административное здание, ко-
ровник, складские помещения.
Есть даже фотографии, где мы
за кирпичной кладкой.

- После института Вы 20 лет
работали шахтером.

- Шахтер – прекрасная, дос-
тойная профессия мужествен-
ных и крепких людей. Не каждый
отважится выбрать эту профес-
сию. Подземные работы не про-
сты: это - и теснота, и темнота, и
загазованность, и принудитель-
ная вентиляция.

- Вы помните свой первый
спуск в шахту?

- Конечно, помню. Это было
на 3-м курсе. Проходили практи-
ку на шахте в Узловском районе
Тульской области. Было страш-
но, когда в выработку спуска-
лись. Нас должны были по выра-
боткам около ствольного двора
провести. Когда клеть останови-
лась, захотелось сразу назад, на
воздух... А потом спуски стали
привычны. Слабые, конечно,
уходили. Кто покрепче характе-
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Генеральная
линияВремя мимолётно. Позади два года, как Николай Кузьмич ПОПОВ возглавил Воронежс-

кую региональную компанию по реализации газа. Помнится, осенью 2002-го сотрудники
«Воронежрегионгаза» с опаской ждали появления нового генерального директора. А он
пришёл – и как будто всегда тут работал. Стиль управления, общения с подчиненными –
всё было по-другому. Но профессионально, со знанием дела. И без субъективизма.
Оценка людей - только по умению и желанию работать.
 Хотя все понимали: оказался он в столице Черноземья по просьбе «Газпрома» с конкрет-
ной задачей - вывести из кризиса местную компанию, потонувшую в многомиллионных
долгах и конфликтах. С чужими, незнакомыми людьми, работавшими в компании, можно
было бы не церемониться. Однако Николай Кузьмич кадровых революций делать не стал,
к сотрудникам отнесся уважительно и бережно. И они с благодарностью отплатили
своему новому начальнику результативной, слаженной работой.
 В этих напряженных буднях, когда «разруливать» ситуацию приходилось в сложнейших
условиях, свежий ветер перемен увлек коллектив, все загорелись идеей Николая Кузьми-
ча: сделать Воронежскую региональную компанию одной из лучших.
 В повседневной производственной суете не выдавалось времени для неспешных,
обстоятельных бесед с генеральным… И вот он уже не в Воронеже. И вновь его попроси-
ли в «Газпроме»… И как-то само собой задаешься вопросом: что же больше всего запом-
нилось в нашем Николае Кузьмиче Попове за эти два года стремительного марафона?
Человечность? Высочайший профессионализм? Личное обаяние? Умение найти простые
и верные решения в самой запутанной ситуации? А может, то самое обращение на
планерке к своим главным помощникам: « Братцы мои! Я же вас просил…», когда даже
самое жесткое порицание не казалось уже таким грозным, а просто хотелось быстрее и
лучше исправить ситуацию?
 И все-таки разговор о линии жизни состоялся. Пусть не в Воронеже, а недалеко от
толстовской Ясной Поляны, на малой родине Николая Кузьмича. Ведь он вновь вернулся
в Тулу, выполнив на воронежской земле задачи, поставленные перед ним «Газпромом».

ром, приживались в шахте. В те
времена шахтерский труд был в
почете и оплачивался достойно.

За годы учебы у меня была
практика на открытых разработ-
ках в разрезе «Томусинский» г.
Междуреченск Кемеровской об-
ласти. Крупнейший разрез. Там
есть самая большая шахта «Рас-
падская», где ставили рекорды
по добыче угля за смену. В год
добывали 12-15 млн. тонн угля.
Работал помощником машинис-
та экскаватора. Два месяца
практики прошли, я и на третий
остался. За три месяца столько
денег заработал, что на год моей
студенческой жизни хватило.

По распределению мечтал
работать на Севере, но туда
было сложно попасть. На после-
днем курсе супруга ждала ре-
бенка. Я пыл свой умерил, согла-
сился на Тульскую область. Под-
московный угольный бассейн, в
объединение «Тулауголь». Так в
1972 г. распределили меня в
трест «Тулашахтосушение» стар-
шим инженером подземных ра-
бот. Потом был главным инжене-
ром буровой партии, которая за-
нималась осушением угольных
месторождений, тушением по-
жаров на угольных месторожде-
ниях, разведкой, исследовани-
ем пласта во вновь нарезаемых
лавах на предмет нарушеннос-
ти угольных пластин. Ведь Под-
московный угольный бассейн не
простой. Здесь большая уплот-
ненность, уголь весь в воде. И
внутри пласта были нарушения,
часто смесь песка с водой. В на-
шем составе была геофизичес-
кая партия, которая определяла
нарушения угольного пласта.
Это прямая моя специальность
– интроскопия горных пород.

Потом управляющий предло-
жил поехать в Щекино, недале-
ко от Тулы. Привозит и говорит:
«Завтра выходишь здесь глав-
ным инженером». Партия самой
пьяной слыла. Буровики вообще
народ интересный, вольный. А
тут и с планом не справлялись.
Одним словом, вечером прихо-
жу домой и говорю супруге:
«Завтра едем в Щекино». Доче-
ри Наташке было 10 месяцев.
Жили на квартире. Из пожитков:
диван, коляска и два чемодана
с вещами.

 Кое–как расположились.
Прихожу утром на работу – меня
сразу в командировку на три дня
в Сухиничи. Жена дома осталась
с ребенком…

 Вот так начинал.
- Николай Кузьмич, сегодня

на шахты, наверное, грустно
смотреть?

- Шахтерское наследие ос-
тавляет тяжелое впечатление.
При каждой шахте был ведь обя-
зательно жилой фонд для рабо-
тающих на предприятии. Строи-
лись бараки, щитовые домики
на срок выработки запасов. Как
правило, шахта служит 25-30
лет. Когда она прекращала свое
существование, жилой фонд ос-
тавался. И такого ветхого жилья
барачного типа в Тульской обла-
сти масса, как и в других уголь-
ных бассейнах. Примерно 1 млн.
200 тысяч квадратных метров –
пятая часть населения живет в
таких условиях, потому что вся
Тульская область – это в основ-
ном шахтерские поселки.

 - А перспективы у бассей-
на есть? Или все шахты зак-
рыты?

- В 1997 году я защитил кан-
дидатскую диссертацию и пред-
лагал там перспективы разви-
тия Подмосковного угольного
бассейна. И если бы Василий
Александрович Стародубцев,
будучи губернатором, принял эту
программу, многие шахты с
объемом добычи 4-6 млн. тонн
в год сохранились бы, и у людей
был бы заработок. А спрос на
этот уголь есть. Для Рязанской
ГРЭС, несмотря на высокую его
зольность, подмосковный уголь
как энергетическое топливо
вполне годится. Просто сегодня
«Тулауголь» - банкрот. Государ-
ственной поддержки шахтерам
не дают. Раньше на каждую тон-
ну добытого угля выделялась до-
тация. Условие Мирового банка
одно – нерентабельные шахты
закрывать. Правительство наше
пошло на это, согласилось с
предложением Мирового ва-
лютного фонда. И нерентабель-
ные шахты все побросали, не
думая о людях, не компенсируя
им ничего.

Такая же картина в Северо-
Задонском округе, где я изби-
рался депутатом Тульской обла-
стной Думы. Народ живет в ба-
раках. По весне и осени на при-
ем приходят по 70-80 человек.
На их условия жизни без слез
смотреть нельзя. Крыши текут,
тазы на столе, на кроватях. А
остались-то кто? Бабульки, де-
дульки. А государственной про-
граммы по сносу ветхого и ава-
рийного жилья так и нет.

- В данной ситуации Вы раз-
мышляете как политик. Ска-
жите, как Вы во власти оказа-
лись? Личное стремление
было или стечение обстоя-
тельств?

- Специального стремления
не было. Трест, которым я управ-
лял, являлся мощным работос-
пособным предприятием. Во
времена Советского Союза на
нашей базе хотели сделать Все-
союзный трест по системе уголь-
ной промышленности. Но СССР
рухнул, министерства не стало.
Мы у себя старались самостоя-
тельно противостоять негатив-
ным тенденциям. Перевели
трест на арендные отношения,
тесно работали с академиком
Буничем. Сократили коллектив
на 25 процентов, подняли про-
изводительность труда, увеличи-
ли зарплату вдвое. В это же вре-
мя я постоянно избирался в Со-
вет народных депутатов. Был,
как говорится, на виду. И вот
однажды звонок, и прямо по те-
лефону предлагают стать главой
администрации Узловского рай-
она. Я отказался. Потом присы-
лают председателя райисполко-
ма и других – уговаривают…
Позже наш генеральный дирек-
тор «Тулауголь» избирался в де-
путаты Верховного Совета. В ди-
ректорском корпусе я был чело-
веком уважаемым, и меня по-
просили быть его доверенным
лицом. И где-то через месяц но-
вое предложение от губернато-
ра Севрюгина – стать его заме-
стителем - директором департа-
мента ТЭК. Честно скажу, боль-
шого желания идти на эту долж-
ность не было.

Приехал домой. Чемодан со-
брал и умчал в Калугу, в Тверь, в
Рязань, где были расположены
предприятия нашего треста. Ду-
мал, месяц поезжу, про предло-
жение забудут. Но я ошибся. Сев-
рюгин был настойчив... Так я
оказался заместителем губер-
натора по топливно-энергети-
ческому комплексу.

- С каким чувством вспоми-
наете Вы годы работы на по-
сту заместителя главы адми-
нистрации Тульской области?

- Это были тяжелые времена.
Бардак везде полный. Но пере-
жили. Работа была нелегкая.
Однако кое-что удалось сделать.
Были прекрасные дороги, поря-
док в городах и поселках, доста-
точный бюджет. Нас подвела
беда общая – пенсии, долги
шахтёров по зарплате. Они в те
годы по возможности отстаива-
ли свои гражданские права. Ми-
тинги протеста не были диковин-
кой для администрации Тульс-
кой области. На переговоры к
горнякам посылали меня – вы-
ходца из шахтёрской среды. Я
многих лично знал, многие лич-
но знали меня. Общий язык уда-
валось найти. Чувствовалось,
что для них я был своим из чи-
новничьей среды.

 Протесты людей не оставля-
ли нас равнодушными. Пробле-
мы, которые они высказывали,
надо было решать. А вот в путях
их решения были существенные
разногласия.

 Мы часто в администрации
спорили по этому поводу. И хотя
Стародубцев оставил меня во
власти, мои предложения по со-
вершенствованию системы уп-
равления не принял. Я ему не
раз говорил: «Пойми, прошли со-
ветские времена, не повторяй
старых ошибок». Тогда и появи-
лись два моих заявления об ухо-
де…

- И Вас перевели в «Газ-
пром». Это карьерный рост?

- Движение вперед. В «Газ-
проме» как раз создавали де-
партамент по работе с региона-
ми. Потребность в такой струк-
туре назрела. Надо было выст-
раивать отношения с руководи-
телями областей, чтобы прово-
дить согласованную региональ-
ную политику.

- Вы, наверное, тогда всю
Россию объехали?

- Втроем мы (Илюшин, Ко-
шель и я) окончательно и сфор-
мировали эту структуру. Вот,
смотрите, сейчас отношения с
«Газпромом» у регионов нор-
мальные. А были очень даже
непростые. В том числе и с быв-
шим руководством Воронежс-
кой области.

- «Газпром» – националь-
ное достояние»… Как Вы от-
носитесь к этому выраже-
нию?

- Абсолютно правильные
слова. Это я почувствовал на
втором или третьем году рабо-
ты в «Газпроме», когда более
глубоко познакомился с его
структурой, его подразделени-
ями, условиями работы. И осо-
бенно поражает, конечно, рабо-
та в северных условиях. Ведь в
тот период мы не зря практи-
чески всех губернаторов выво-
зили на Север, показать, в ка-
ких условиях добывается газ. В
том числе и Ивана Михайлови-
ча Шабанова.

- Помогало?
- После этого губернаторы

меньше нападали на «Газпром»,
потому что видели, в каких ус-
ловиях трудятся буровики, газо-
вики по прокладке трассы. Это
же мощь! 93% газа добывает-
ся в Ямало-Ненецком автоном-
ном округе. Кругом болота. Там
нет твердой почвы. И вот среди
болот стоят целые заводы по
переработке газа. Воображе-
нию увиденное не поддается.
Затащить это оборудование по
реке, болотам, построить там
дороги, создать твердую осно-
ву, добывать столько газа,
транспортировать его и в Евро-
пу, и в Россию… Это впечатля-
ет. Это - гигантский труд!

- С новым руководством
«Газпрома» Вы тоже нашли
общий язык? Как, на Ваш
взгляд, изменились принци-
пы управления? Вы той шко-
лы и этой одновременно?

- Сегодня многие из тех, кто
работал с Вяхиревым, Миллера
оценили как достойного прием-
ника. Основные изменения про-
изошли в систематизации уп-
равления экономикой и финан-
сами компании. Вяхирев нарас-
тил мощь, создал базу, вышел на
рынки. Миллер как менеджер –
сильный человек. Та команда,
которую он привел в «Газпром»,
экономику и финансы приводит
в порядок. Сейчас идет актив-
ный процесс собирания соб-
ственности «Газпрома», капита-
лизации компании. У «Газпрома»
хорошее будущее. То, что эту
компанию не раздробили, как
нефтяников, это радует.

- Николай Кузьмич, давай-
те вернемся к Воронежской
области, где Вы руководили
«Воронежрегионгазом». В од-
ном из первых интервью ме-
стной прессе Вы говорили о
крайне низкой дисциплине
газопотребления. Как этот
процесс Вы сейчас оценива-
ете?

- Мне за Воронеж и нашу
компанию не стыдно. Я вот вер-
нулся в «Туларегионгаз» и не уз-
нал своё бывшее детище. Все
переменили, структуру управле-
ния создали запутанную. Дис-
циплина стала гораздо хуже. А
мой принцип: создай систему –
будешь меньше отвлекаться на
второстепенные вопросы.

- А не получится так, что
после Вашего ухода через не-
которое время в Воронеже
тоже все придет в упадок?

- Очень рад, что в Воронеже
удалось создать хороший, доб-
рый коллектив с большим внут-
ренним потенциалом. Потому
верю: упадок компании не гро-

зит.
…А с дисциплиной газопот-

ребления, еще раз повторю,
все в порядке. Я в структуре
предусмотрел специальную
службу, которая занимается ре-
жимами газа, или, как мы у
себя говорим, разбалансом
газа.. К примеру, едут специа-
листы службы режимов газа в
один из населенных пунктов.
Там есть местный сахарный за-
вод, основной потребитель
газа. Летом в этом населенном
пункте разбаланса нет. Как
только начинается сезон саха-
роварения, чудеса творятся с
объёмами потребления топли-
ва. По документам, предъявля-
емым предприятием нам, по-
требление газа составляет 1
млн. кубометров. По нашим
приборам учета фактический
расход составляет 3 млн. кубо-
метров. Ищем причину. Что же
там придумали? Официально
ввод врезки, скажем, здесь, а
обводная труба – чуть впереди.
Ну и качали газ на дармовщин-
ку, пока их за руку не схватили.

Про подобного рода горе-по-
требителей я нигде никогда не
говорил. Можно было бы шум
поднять. А мы просто спокойно
и твердо наводили порядок в
газопотреблении. Результат
сам за себя говорит: сегодня в
«Воронежрегионгазе» разба-
ланса нет.

Отлаженная в «Воронежре-
гионгазе» система взаимодей-
ствия в поставках, потребле-
нии, выделении дополнитель-
ных объемов газа работает чет-
ко. Когда мы это все сделали,
ко мне как к руководителю с
просьбами о дополнительных
объемах стали обращаться не
более 5-6 потребителей в ме-
сяц. Для сравнения скажу: в «Ту-
ларегионгаз» таких обращений
сегодня - до 50.

В Воронеже – тьфу-тьфу! Мо-
жет, это и нескромно! Но кра-
сивое, хорошее предприятие
«Воронежрегионгаз». Такой
абонентской службы, которая
создана в Воронеже, я думаю,
нет ни в одной компании по
всей России. Я это ответствен-
но говорю. Обустраиваем в
районах новые офисы, строим
типовые здания абонентских
участков в Россоши, Новой Ус-
мани, Борисоглебске. Оснасти-
ли их хорошей мебелью, компь-
ютерами.

- Вам не говорили по это-
му поводу сверху, что Вы
лишние деньги тратите?

- Сказали, когда я уже начал
строить. Но давайте смотреть
на результат. Сбор средств с на-
селения улучшился. 100% се-
годня собираем.

- Николай Кузьмич, не-
сколько слов об отношениях
«Воронежрегионгаза» с «Во-
ронежэнерго». У нас погова-
ривают, что только благода-
ря Вашей здравой позиции
удалось избежать во время
губернаторских выборов со-
циального взрыва. Ведь об-
становка была накалена до
предела из-за перебоев с по-
дачей горячей воды.

- Когда нас знакомили с Не-
светайловым, я ему сразу ска-
зал: «Василий, плати исправно,
мы с тобой будем лучшие дру-
зья». Он пошел по пути напря-
женности. Я не понимаю, как
это топливо (уголь) брать в три

раза дороже, загубить оборудо-
вание. И при этом кричать: не
дают газа. Плати – и газа тебе
будет столько, сколько нужно!..
Нет, не хотели...

- Вероятность повторения
этой ситуации есть?

- Все может быть… Но губер-
натор Кулаков в ситуации ра-
зобрался полностью. Силовики
тоже в курсе.

- Вы неоднократно подчер-
кивали, что «Воронежрегион-
газ» сегодня работает в отла-
женном, четком режиме. Но
ведь долги за поставленный
газ перед компанией остают-
ся. Почему?

- Долги есть. В прошлом году
большую работу провели с Ду-
мой, чтобы включить в бюджет
все платежи, которые идут у нас
по льготникам. Но на после-
днем этапе кто-то слукавил: то
ли Дума, то ли обладминистра-
ция, и нам включили всего пя-
тую часть средств. Тем не менее
с губернатором у меня догово-
ренность есть, что до конца
года все эти льготы получим.
Долги прошлых лет в сумме 26
млн. руб. администрация пога-
сит в течение двух лет.

- Скажите, губернатор про-
сил Вас остаться в Вороне-
же?

- Разговор был. Мы спокой-
но все обсудили. Отношения с
«Газпромом» сейчас выстроены
так, что область получает при-
личные деньги от «Газпрома».
Магистральные газопроводы
построены на газпромовские
средства. В следующем году все
они на территории области бу-
дут достроены, и в каждый рай-
он придет газ. Говорили мы с
Владимиром Григорьевичем и о
более интенсивном участии в
дальнейшем процессе газифи-
кации области «Воронежоблга-
за». Я уверен, что в недалеком
будущем это предприятие смо-
жет самостоятельно решать все
вопросы по строительству газо-
вых сетей в своей области. И
километр прокладки трубы бу-
дет в 2-3 раза дешевле, чем у
других организаций. В конце
года мы будем готовы показать
Кулакову необходимые расче-
ты.

- А поначалу изменения в
облгазе не всем понрави-
лись.

- Может быть. Я там револю-
цию пришел делать, перевер-
нул все. Крышу строить за 25
млн. рублей... Представляете! А
приехал в райгазы, жуть на все
было смотреть. Сегодня мы
строим материально-техничес-
кие базы. В Новохоперске бу-
дет прекрасная база, в Новой
Усмани создали новую структу-
ру, которая будет называться
«Воронежмежрайгаз». Она
объединит Усманскую и Рамон-
скую службы. Строим там пре-
красные здания. В Землянске –
великолепную базу. В Кантеми-
ровке сейчас базу делаем. Ан-
нинскую базу в порядок приво-
дим. Компьютеризировали все
полностью. И контроль за руб-
лем. За каждым рублем. Что
раньше у них оставалось, и они
сами расходовали, как попало,
теперь это все под контролем.
Зарплату подняли в этом году
на 25%.

 Главная задача – создать
коллектив, структуру управле-
ния, чтобы они потом, как зако-
нодатели мод, проводили поли-
тику в районах. И проводить ее
должны грамотные люди, кото-
рые будут вести за собой кол-
лектив.

 Потому я и горжусь тем, что
было сделано в Воронежской
области.

- Николай Кузьмич, не-
сколько слов о Вашем вы-
движении на пост губернато-
ра Тульской области.

- Сейчас эти слухи активно
муссируются. Но я еще раз го-
ворю: я – человек команды.
«Газпром» мне сказал быть в
Туле. Я в Туле. Мыслей о губер-
наторстве в условиях нынешне-
го экономического состояния
региона нет. Я сам доброволь-
но не пойду.

- Николай Кузьмич, мы
много говорили о роли лично-
сти руководителя. Скажите,
где заканчивается личное от-
ношение к жизни и начинает-
ся общественное? Есть ли
грань?

- Ответить однозначно труд-
но. Если основываться на соб-
ственном жизненном опыте,
могу сказать определенно: что-
бы хорошо вести дело, поручен-
ное тебе, ставь его выше лич-
ных интересов, живи пробле-
мами коллектива. И, наконец,
чтобы быть полноценным руко-
водителем, лидером, необходи-
мо попробовать себя и на про-
изводстве, и в общественной
деятельности, и на государ-
ственной службе. Как только
эта незримая грань сместится
в сторону личного комфорта,
самонадеянности, всё! Считай,
человек перечеркнул перспек-
тиву внутренне совершенство-
ваться и развиваться.

 Наталья ЩЁЛОКОВА.

Олимпийские игры-2004 в Афинах теперь, увы,
достояние истории. Но в памяти еще свежи все
перипетии, связанные со спортивными состязани-
ями. Теперь же вспомним с вами несколько наибо-
лее ярких неспортивных происшествий.
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ООО «АГРОСНАБ ВОРОНЕЖСКИЙ»
Представительство Тернопольского комбайнового завода

ул. Дорожная, 36, склад № 14,
(0732) 63-28-97, 70-53-21, 56-07-78.

КС-6Б, БМ-6, СПС-4,2
и ЗАПЧАСТИ к ним

со склада в г.Воронеже

ОАО «Вторцветмет» принимает

Тел.: (0732) 79-76-94, 79-82-10, 79-80-06.

г. Воронеж: пер. Монтажный, 6;
Ленинский пр-т, 172;
ул. Космонавтов, 17; ул. 9 Января, 103;
г. Павловск: ул. Строительная, 9;
п.г.т. Подгоренский: ул. Вокзальная, 49;
г. Борисоглебск: ул. Третьяковская, 6;
г. Петропавловка: ул. Рабочая, 3;

г. Бутурлиновка: пер. Связистов, 4;
г. Калач: ул. Коммунистическая, 96;
г. Эртиль: ул. Целинная, 2;
г. Острогожск: пос. Элеваторный;
г. Россошь: пер. 9 Мая, 1; ул. 50 лет СССР, 80;
г. Бобров: ул. 25 лет Октября;
г. Лиски: ул. Фестивальная, 18; ул. 40 лет Октября, 15.

РЕАЛИЗУЕМ АККУМУЛЯТОРЫ И ЭЛЕКТРОДЫ.
ЛОМ ЦВЕТНЫХ И ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ

Лиц. 423932
выд. 27 авг. 2004г.
Лиценз. пал. АВО.

Расчет на месте.

ЗАКУПАЕТ

Воронежская обл.,
п.г.т. Панино,

ул. Железнодорожная, 52.
Тел.: (07344) 5-16-85,

8-905-657-84-00.

«Тулиновский элеватор»

на выгодных условиях
ЗЕРНО

Учхоз «Березовское» ВГАУ проводит

расширенную распродажу семян элиты
«Дон-93» и «Безенчукская-380»

по низким ценам. Цена 1 тонны 5500 руб.–6000 руб.

Тел. 28-41-87 – моб.; 8-240-4-24-22 – бухгалтерия;
8-240-4-24-30 – директор. Сертифицировано.

ШИРОКИЙ АССОРТИМЕНТ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ

ООО «ТЕХАГРОЗАПЧАСТЬ»:
г.Белгород, тел./факс: (0722) 21-10-90, 21-72-14. E-mail: tehagro@belnet.ru

 Товар сертифицирован.

к тракторам: К-701, Т-150, ДТ-75, МТЗ, ЮМЗ, Т-16;
свеклоуборочной технике: КС-6, РКС-6, МКК-6, БМ-6, СПС-4,2;
кормоуборочной технике: КСК-100, Е-281, Е-302, КСС-2,6; ДОН-680; КДП-3000;
приставкам: КМД-6, ПСП-10; погрузчикам: ПЭ-0,8, ПЭА-1, Т-156
и другой сельскохозяйственной технике.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ
ПОДХОД, СКИДКИ.

БЫСТРОМОНТИРУЕМЫЕ   ЗДАНИЯ
из утепленных железобетонных конструкций -

мини-заводы, склады, гаражи, магазины, школы,
гостиницы, амбулатории.

Высота -  4м или 6м;
(для здания в 2 этажа - 2х3м)

Ширина - 12м или 24м;
Длина - 15...60 м (шаг 3м)
Проект, поставка, монтаж.

ООО «ВЭА»
 Тел.: 49-81-89,  32-11-79
Лицензия Госкомстроя и ЖКК РФ № Д21302 от 05.12.2002г.

ООО «Редакция газеты «Коммуна»
на постоянную работу

Основная задача: продажа тиражей газет.
Основные требования: знание специфики

СМИ,  умение работать в команде,
знание ПК на уровне пользователя,

желателен опыт работы.
 ИНТЕРЕСНАЯ РАБОТА,

ПОЛНЫЙ СОЦИАЛЬНЫЙ ПАКЕТ.
Резюме направлять по факсу (0732)

39-00-87, по e-mail: mail@kommuna.ru

в отдел распространения.
ТРЕБУЮТСЯ МЕНЕДЖЕРЫ

ЗАКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ

(0732) 35-62-96
МУКУ ПРОДАЕМ
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ЗАКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ
на элеваторах города.

Оперативно.
Тел. (8903) 6500839.

�Ïðîäàþ á/ó (íåäîðîãî)
ÎÀÃÂ (íà 80 êâ.ì.),
ïëèòó ãàçîâóþ 4-êîíô.,
òðóáû ãàçîïðîâîäíûå.
Òåë. (0732) 52-61-78.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ

ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предмет конкурса:
улучшение санитарного и экологического состояния реки

Добринка и ее поймы в Таловском районе Воронежской об-
ласти.

Условия и сроки:
условия оплаты – по факту выполненных работ,  в соответ-

ствии с государственным контрактом;
срок выполнения работ – декабрь 2004 г.;
источник финансирования – бюджет Воронежской обла-

сти.
Информация об организаторе конкурса:
Главное финансовое управление администрации Воронеж-

ской области.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12,

Управление областного заказа Главного финансового управ-
ления, отдел подготовки и проведения торгов, к. 521.

Тел./факс: (0732) 39-02-33, 55-43-86.
E-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственный исполнитель: Бавыкина М.М., Петрова С.Г.
Информация о государственном заказчике:
Экологическая инспекция администрации Воронежской

области.
Почтовый адрес: 394026, г. Воронеж, ул. Плехановская,

53.
Тел./факс: (0732)  52-19-77, 51-91-27.
Ответственные: Казьмин С.И., Попова Л.А.
Информация о конкурсе:
Конкурсная документация предоставляется бесплатно по

адресу организатора.
Дата и место проведения конкурса – 19  октября   2004 г.

по адресу организатора.
Дата и время окончания приема заявок – 18 октября

2004 г., 13.00. по адресу организатора.
Срок заключения государственного контракта - в течение

10 дней с момента подведения итогов конкурса.
Критерии оценки предложений претендентов:     минималь-

ная цена, гарантия качества выполненных работ, сроки вы-
полнения работ, наличие  подготовленного квалифицирован-
ного        персонала,  обеспечение строительства механизмами,
деловая репутация.

Дополнительные условия  и  требования  приведены  в
конкурсной  документации.

В конкурсах могут принять участие любые юридические
лица, зарегистрированные на территории России, имеющие
право на производство работ, указанных  в конкурсной доку-
ментации, представившие обеспечение конкурсной заявки и
подавшие в установленном порядке заявку на участие в кон-
курсе.

Квалификационные требования к участникам конкурса
приведены в конкурсной документации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, со-
держащие недостоверные сведения, оформленные с наруше-
нием требований, не имеющие обеспечения, к конкурсу не
допускаются.

Великой Отечественной войны, проходившие службу
в 17-й отдельной эксплуатационной железнодорожной
роте 26-й Кенигсбергской ордена Александра Невского
железнодорожной бригаде 3-го Белорусского фронта:

Тарасов Александр Тихонович, Стаценко Иван Федорович,
Летуновский Юрий и другие.

Отклики прошу высылать по адресу: Белоруссия,
Брестская область, г.Барановичи, ул. Снежная, д. 6, кв. 1.

Черныш Николай Федотович.

Отзовитесь,
ветераны

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общественной долевой собственности, расположенных на землях

с/х «Песковская» Петропавловского района Воронежской обл.,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ,

находящиеся в бригаде №1, II поле 151 га, III поле 163 га,
 для передачи в КФХ «Петровское».

Возражения направлять доверенному лицу собственника
Полумееву Н.М. в течение месяца со дня публикации, по адресу:

Петропавловский р-н, с. Пески, ул. Луговая, д.54.

Волгоградская-84,
Донская безостая. С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о.

Телефоны: (262) 44-222; 44-381.

РЕАЛИЗУЕМ СЕМЕНА
ОЗ. ПШЕНИЦЫ:

Собственники 78 земельных долей
извещают о своем намерении

выделить земельный участок (массив)
площадью 297 га пашни в счет долей в праве общедолевой

собственности на земельный участок из земель
сельхозназначения, находящихся в границах

СПК «Великий Октябрь» Хохольского р-на Воронежской
обл., для дальнейшей передачи в аренду КФХ «Графское»,
расположенный на полях второй бригады: поле 111/144 га

(р/у 2/94, 1/50), бывший орошаемый участок 153 га
(р/у 1/82, 2/71). Компенсация не выплачивается.

Возражения по местоположению выделяемого участка
направляются представителю собственников Князеву А.В.

по адресу: р.п. Хохольский, ул. 70 лет Октября, дом 1а.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности СХА «Анохинка»

Таловского района Воронежской области
(158 человек, 174 доли)

извещают о намерении
выделить земельные участки

в счет принадлежащих им земельных долей для передачи
в аренду СХА «Анохинка» на севооборотах №1, №2

общей площадью 788,22 га с/х угодий близ села Анохинка
Таловского района Воронежской области.

Представитель собственников земельных долей
Китаев Александр Иванович.

Адрес: Воронежская область, Таловский район,
с.Анохинка, ул.Центральная, д.35.

Обращения или возражения направлять по указанному адресу
в течение месяца со дня опубликования извещения.

ЗАКУПАЕМ ЗЕРНОЗАКУПАЕМ ЗЕРНОЗАКУПАЕМ ЗЕРНОЗАКУПАЕМ ЗЕРНОЗАКУПАЕМ ЗЕРНО (095)
159-41-17,
156-81-61.продовольственное, фуражное.продовольственное, фуражное.продовольственное, фуражное.продовольственное, фуражное.продовольственное, фуражное.

Огородные
страдания

ПИСЬМО В «КОММУНУ»

В одном из своих выступле-
ний Президент Владимир Путин
привел однажды любопытную
цифру: восемьдесят процентов
овощей и картофеля, произве-
денных в нашей стране, выра-
щены в частных хозяйствах. А
если уточнить, то в большинстве
своем - на дачных садово-ого-
родных участках.

В нашей области таких де-
сятки тысяч. Расположены они
в Касторненском, Давыдов-
ском, Каширском, Землянском
и других направлениях. В вы-
ходные и праздничные дни ты-
сячи рабочих, инженеров, вра-
чей, преподавателей активно
сажают и пропалывают картош-
ку, морковку, лук и другие ово-
щи, травят колорадского жука,
занимаются поливкой и опыле-
нием фруктовых деревьев.

После такого усиленного
 «отдыха» всю неделю потом
они приходят в себя, с тоской и
болью думая о своих «фазен-
дах», оставленных без присмот-
ра. Потому что нередко бывает
– приедет хозяин в пятницу на
дачу, а домик весь «разбомб-
лен». Воры забирают посуду и
утварь из нержавеющего ме-
талла, алюминиевые кастрюли,
миски, ложки, вилки, бидоны,
емкости для воды. Позапрош-
лой зимой с территории нашего
садового общества «Коминтер-
новец-2», расположенного на
территории Семилукского рай-
она, украли более 4,5 километ-
ра алюминиевого провода для
воздушной подводки электро-
энергии.

Воздушных «рудокопов» ми-
лиция так и не нашла. Больше
чем уверен, что этот провод был
сдан в местные пункты по при-
ему цветного металла. Не пове-
зут же эти горе-добытчики алю-
миниевые провода в Воронеж.
Я отлично понимаю, что к каж-
дому столбу, к каждому личному
домику милиционера не приста-
вишь, но навести порядок на этих
«приемных» пунктах не только
можно, но и нужно. Каждый при-
емщик обязан, подчеркиваю,
о-б-я-з-а-н, вести журнал приема
цветного лома, с учетом его ха-
рактеристик, с записью паспор-
тных данных сдающего.  Каза-
лось бы, элементарно, но ведь
этого не делается! И легко по-
нять почему. Зачем приемщику
«светить» своих подельщиков –
без паспортных данных они сго-

ворчивее, да и уступят свой «то-
вар» за полцены.

На наш взгляд, чаще надо
делать жесткие проверки при-
емных пунктов, а при выявле-
нии – лишать нарушителей ли-
цензий на право предпринима-
тельства. Уверен, многие заду-
мались бы, прежде чем нару-
шать правила приемки цветных
металлов.

Еще одна острая и важная
проблема. У многих из нас на
второй день после приезда с
«фазенды» начинает болеть го-
лова: как добраться до нее в
следующий раз. Например, мно-
го сложностей на Землянском
направлении: в выходные и
праздничные дни рейсовые ав-
тобусы Землянского ПТП не
справляются с дачным пасса-
жиропотоком. На свои участки
с грехом пополам еще можно
добраться, а вот обратно в го-
род добираться в воскресный
день, особенно в летнее время,
когда на каждую руку по две
сумки – этот кошмар никакому
описанию не поддается.

Коммерсанты ломят такие
цены – уши вянут. За один рейс
автобуса требуют 5600 рублей.
На заводе транспорта нет. Про-
буем договариваться с транс-
портными предприятиями горо-
да, однако рейс одного автобу-
са оценивается почти в полто-
ры тысячи рублей. Для того что-
бы набрать эту сумму, надо на-
бить автобус сотней пассажи-
ров или увеличить стоимость
проезда до сорока рублей на
расстоянии в 40 км. Где наши
пенсионеры и бедные заводча-
не возьмут такие деньги?

Вот мне и хочется задать гла-
ве администрации Воронеж-
ской области Владимиру Григо-
рьевичу Кулакову такой вопрос
и одновременно высказать де-
ловое предложение. В течение
недели по городу ходят около
сотни «народных» автобусов. В
выходные дни из-за уменьше-
ния пассажиров нагрузка на них
также уменьшается. Почему бы
часть этих машин не выделять
для доставки садоводов из Пер-
левки обратно в Воронеж при
оплате по принятому тарифу.
Простое дело. Неужели в наших
условиях так сложно его решить?

Василий ШИШЛОВ,
зам.председателя садового

общества «Коминтерновец-2».

Безвольная
волевая победа…
«Факел» - «Биохимик-Мордовия» (Саранск) – 2:1«Факел» - «Биохимик-Мордовия» (Саранск) – 2:1«Факел» - «Биохимик-Мордовия» (Саранск) – 2:1«Факел» - «Биохимик-Мордовия» (Саранск) – 2:1«Факел» - «Биохимик-Мордовия» (Саранск) – 2:1

Голы: Хабибуллин, 30 (0:1). Дегтярев , 77(1:1). Пиюк, 83 (2:1).
«Факел»: Новосадов (Чеснаков, 24), Горин (Дубинский, 46),

Алякринский, Гермашов, Смирнов, Щеголев, Дегтярев, Окороч-
ков, Елышев (Ванюшин, 46), Сафронов (Пиюк, 46), Шевченко
(Амиров, 64).

Судья: В.Учасов (Орел).
31 августа. Центральный стадион профсоюзов. 5000 зри-

телей. 29 градусов.

Победа воронежцев воле-
вая, если исходить из общепри-
нятых понятий: проигрывая по
ходу матча, все же добыли три
очка в итоге. Однако у свидете-
лей поединка язык не подни-
мется употребить в данном кон-
тексте слово «воля». К происхо-
дившему на поле более всего
подходит определение «цирк».
В малом количестве голов со-
пернику в какой-то степени
можно «винить» голкипера Оле-
га Митарова, но лишь в какой-
то, потому что мастера не дол-
жны так расточительно  и бес-
печно относиться к созданным
собственными усилиями голе-
вым моментам. Один Сафро-
нов в первом тайме трижды, а
то и четырежды мог забить, но
не забил. Иногда он из ничего,
как говорится, создает гол, а
тут даже в пустые ворота нано-
сил удар и – тщетно. Вообще у
футболистов «Факела» ситуа-
ция еще та. Задача по возвра-
щению в первый дивизион
практически решена (ну у кого

там еще остаются сомнения?).
Мотиваций никаких не оста-
лось (имею в виду чисто игро-
вых, а не материальных в каче-
стве премий за победу). Коман-
да не прогрессирует, а как раз
наоборот – с нею происходит
то, что в нашем обиходе назы-
вается болотным состоянием.
И если заглядывать в недале-
кое будущее, то легко предста-
вить, какая участь ей уготова-
на в первом дивизионе. Бой-
цовскую психологию в спорте
еще никто не отменял, а на нее
в «Факеле» как раз дефицит.
Надежда на сильных нович-
ков, способных всколыхнуть,
встряхнуть коллектив, очень
призрачная – финансовые
возможности клуба не позво-
лят их приобрести. А внутрен-
ние резервы для омолажива-
ния, что называется, крови
весьма мизерны. Невольно
усомнишься: а нужен ли нам
первый дивизион при таком
раскладе? Разумеется, я на-
влекаю на себя болельщицкий

гнев, однако посмотрите  в гла-
за реальности. Со следующего
года бюджетное финансирова-
ние «Факела» практически пре-
кратится (впрочем, это касает-
ся не только футбола, но и всех
остальных профессиональных
клубов области). Для жизнеде-
ятельности клуба необходим
изначальный бюджет, в два, а
то и в три раза больший, неже-
ли сейчас. Но если и нынешний
в 90 миллионов рублей далек
от истинного положения ве-
щей, то каково будет дальше?!
Так что вопросы, вопросы, воп-
росы…

Возвращаясь к зоне «Центр»
второго дивизиона, сообщаю
результаты остальных матчей
24-го тура: «Дон» - «Локомотив»
К – 3:0, «Рязань-Агрокомплект»
- «Лобня-Алла» - 3:0, «Сатурн» Ег
– «Спартак» Лх – 0:3, «Спартак»
Тм – «Обнинск» - 0:1, «Авангард»
- «Витязь» - 3:0, «Салют-Энер-
гия» - «Титан» - 1:2. Таким обра-
зом, у «Факела» 61 очко, у кур-
ского «Авангарда» - 46. Нашим
землякам осталось провести
11 матчей – пять дома, шесть
на выезде.  Очередные встре-
чи состоятся 7 и 10 сентября в
гостях с «Сатурном» (Егорьевск)
и «Лобней-Аллой» (Лобня).

Юрий КОДЕНЦЕВ.

«Лада» без энергии,
«Энергия» без лада
«Энергия» (Воронеж) – «Лада» (Т«Энергия» (Воронеж) – «Лада» (Т«Энергия» (Воронеж) – «Лада» (Т«Энергия» (Воронеж) – «Лада» (Т«Энергия» (Воронеж) – «Лада» (Тольятти) – 0:0ольятти) – 0:0ольятти) – 0:0ольятти) – 0:0ольятти) – 0:0

Началась борьба за 1-4-е места в чемпиона-
те России по футболу среди женских команд, и
голы как отрезало. Не стала исключением и
встреча «Энергии» с тольяттинской «Ладой».

Трудно сказать, чем занимались 2 команды в
течение 90 минут. Катанием мяча поперек поля,
спорами с судьей и друг с другом, но не футбо-
лом. Острых моментов у ворот обеих команд
практически не было, и это заслуга безвольных
нападающих, а не мастеровитых защитников.

Как будто и не видели девушки матчи Олим-

пиады, где их коллеги из Германии и США если
уступали мужчинам, то лишь в мощи, но никак
не в технике и осмысленности действий на поле.
Пока до лучших женских команд россиянкам, к
сожалению, далеко. И в евролиге с такой игрой
«Энергии» ловить нечего.

Ну а в чемпионате России воронежские фут-
болистки продолжают лидировать, опережая
«Ладу» и подтянувшуюся «Россиянку» на два
очка.

Юрий КОЗЛОВ.

Гонки больших саней

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас в понедельник, четверг с 17.30 до 19.00

по адресу: ул. Лизюкова, 36, тел. 39-20-17, в приемной
депутата городской Думы Кудрявцева С.Н.

По средам с 14 до 17 час. - в администрации
Коминтерновского р-на: Московский пр., 19а, ком. 106.

Тел. 21-14-55.

В минувшее воскресенье в Павловске про-
шел чемпионат России по боб-стартам. В нем
приняли участие около ста спортсменов, боль-
шинство из которых – профессионалы высоко-
го класса. Были среди них и бобслеисты из Во-
ронежа.

Наши спортсмены показали великолепную
подготовку и высокий уровень, заняв практи-
чески все призовые места. Первое место среди
мужских экипажей - и в двойках, и в четверках
- занял самый известный воронежский бобсле-
ист Дмитрий Степушкин. Александр Щербаков

занял третье место в составе экипажа молодой
четверки.

Для женской команды чемпионат-2004 был
особенным: впервые в программу соревнова-
ний была введена женская четверка. И здесь
воронежцы обошли конкурентов: победа на сче-
ту Елизаветы Сысовой и Натальи Иващенко.

Успех на чемпионате укрепил позиции воро-
нежцев в сборной страны. А от результатов их
выступления на ближайших Кубках Европы и
мира зависят уже их олимпийские шансы.

Алексей МОСТЕПАНОВ.

В минувшие выходные прошла тра-
диционная парусная регата среди крей-
серских яхт на приз закрытия сезона.
Благодаря усилиям организаторов (Во-
ронежского Петровского парусного со-
юза) и спонсоров, в соревнованиях при-
няло участие более десятка яхт. Старт
гонки прошел 28 августа в 12 утра при
ясной солнечной погоде и свежем вет-
ре. Погодные условия выдались отлич-
ные для регаты, что дало возможность
участникам проявить свои лучшие бой-
цовские качества и способности управ-
лять своими красавицами-яхтами.

Абсолютным победителем стал Олег
Рязанцев на яхте «Акватория». Что, в
общем-то, никого не удивило, так как
он - один из самых опытных яхтсменов,
участник чемпионатов Европы и мира.

Яхтинг - один из самых красивых и романтичных видов спорта. Белые
паруса по широкой акватории на фоне живописных городских пейза-
жей - впечатляющее зрелище!

Очень жаль, что этот красивый и
благородный вид спорта не привлека-
ет на берега много зрителей. На танец
белоснежных яхт стоит посмотреть! «В
Воронеже почему-то не принято устра-
ивать водные шоу во время городских
праздников, - посетовал старожил
клуба, основатель и первый председа-
тель Воронежского Петровского па-
русного союза Иван Семенович Ретюн-
ских. - А жаль… У нас есть и подходя-
щее место - водохранилище, и яхты, а
дети, которые занимаются в детской
спортивной школе при яхтклубе, с удо-
вольствием бы приняли участие. Ско-
ро будет День города, почему бы не
украсить его парусами?».

Елена ВОРОНЕЦКАЯ.

Ф
о

то
 Е

л
е

н
ы

 Л
Е

С
Н

Ы
Х

.

� Олег Рязанцев.Олег Рязанцев.Олег Рязанцев.Олег Рязанцев.Олег Рязанцев.


